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□半岛记者 肖玲玲 报道
本报11月20日讯 11月20日，记

者从市人社局获悉，2018年“青岛招才
引智名校行”活动近日在上海、南京举
办，岛城30余家企事业单位赴长三角
地区揽才。据统计，此次活动共收取简
历655份。其中，博士研究生简历124
份，硕士研究生简历505份，硕博以上
人才占比96%。经现场接洽，100余人
与参会单位达成初步就业意向。
长三角地区高层次人才集聚，是青

岛赴外引才的重要目的地。根据青岛实
施新旧动能转换重大工程对人才的需
要，此次活动选择在国内外知名度较高
的上海交通大学、南京大学举办。吸引
了岛城大批企事业单位前往揽才。中国
石油大学（华东）、青岛大学、青岛国信
发展（集团）有限责任公司、青岛啤酒股
份有限公司、中科院青岛生物能源与过
程研究所等30余家企事业单位提供岗

位数量1600余个，涉及海洋地质、环境
科学、电子信息、财会管理、新能源、新
材料等领域。与此同时，联合市卫计委
组织市立医院、中心（肿瘤）医院、齐鲁
医院（青岛）、妇女儿童医院等8家委属
医院赴上海交通大学医学院进行“抢才
大战”。
据了解，此次活动参会单位招聘岗

位条件较高，一半以上的岗位要求博士
学历，硕士及以上岗位需求占到九成。
中国石油大学（华东）、青岛大学等驻青
高校对引进人才的学历要求均为博士，
仅山东科技大学就提供了300个博士
岗位。“我家是日照的，今年8月份参加
了‘百所高校千名博士青岛行’活动，对
青岛的印象很好，还有几个月就要毕业
了，想去青岛的高校工作，期待能被青
岛大学录用。”来自南京大学水文环境
专业的时延锋博士表示。
在南京大学的招聘会现场，国信

集团摊位前人头攒动，前来应聘者络
绎不绝。记者随机采访了几位应聘者，
他们都对青岛非常向往。来自南京农
业大学的李甜茹本科就是在青岛读
的，“很喜欢青岛这个城市。而且，我也
是典型的北方女孩性格，在青岛更有
归属感。”
据统计，此次活动共收取简历

655份。其中，博士研究生简历124份，
硕士研究生简历 505份，硕博以上人
才占比96%。经现场接洽，100余人与
参会单位达成初步就业意向。
近年来，通过“青岛招才引智名校

行”活动，树立了广开进贤之路、广纳天
下英才的引才风貌，吸引了大批高层次
人才和优秀应届毕业生来青创新创业。
接下来，青岛市将围绕产业特色需求开
展更具专业化、更有针对性的专项引才
活动，为本市推动新旧动能转换提供坚
实的人才保障和智力支撑。

2018年“青岛招才引智名校行”活动在上海、南京举办

“抢才大战”，吸引124名博士 □半岛记者 王丽平 报道
本报11月20日讯 日前，位于

红岛经济区（高新区）的绿色健康
科技产业园项目主体封顶，进入内
部装修阶段。该产业园总投资 3 . 5
亿元，占地 6 5亩，规划建筑面积
5 . 1万平方米，预计 2019年 2月正
式投产。
该产业园位于蓝色生物医药产

业园内，由青岛康迈臣生物科技有
限责任公司建设运营，以健康食品、
生活用品为主要产品，是集研发、生
产、销售和仓储为一体的综合性企
业。公司研发中心主要开展中药发
酵生物工程技术、基因检测技术、微
生物组工程技术三大领域的核心技
术研究，已申请发明专利5项。
该产业园项目主要从事壳聚

糖、褐藻糖胶、植物发酵等高科技研
发产业化，开展中药粉剂、壳聚糖、
褐藻糖胶、酵素等系列产品的研发、
生产及销售，配置多种设备共 242
套，3大产品 9条生产线，项目达产
后，预计年销售额达50亿元。

红岛经济区绿色健康
科技产业园主体封顶

青岛市快递协会秘书长韩立
武表示，截至目前，岛城2018年“双
十一”期间邮件、快件业务最高日
处理量突破420万件，达到正常业
务处理量近2倍，预计高峰期将持
续到11月25日左右。韩立武呼吁，
面对“双十一”高峰，广大消费者能
给与充分的理解和配合：“一定要
保持电话畅通，确保快递人员能够
及时联系并派送快件；要对派送至
附近自提点和智能快递柜的快件，
及时领取；如果出现服务问题，可
拨打各网络企业客服电话进行投
诉，或拨打邮政业消费者申诉处理
电话0531-12305进行调解处理。”

□文/图 半岛记者 韩小伟

“这个时间还在送快递，太不容易
了。”日前，市民赵女士在深夜11点钟收
到一条短信息，告知她的快件已经送到
了菜鸟驿站，请她及时取件。半岛记者
20日采访获悉，青岛2018年“双11”期
间邮件、快件业务处理量突破3100万
件，达到正常业务处理量的两倍，而青岛
邮政和各家快递公司对这一巨量快递，
也使出了浑身解数。

细致>>公司给快递员送饭

20日下午，青岛顺丰绍兴路分部运
作主管赵阳告诉记者：“快件比平时多一
倍左右，比去年同期增加30%左右。网
点本来7:30上班、19:30下班，现在为
了应对激增的快递量，工作人员早上6:
30上班、21:30左右才下班。”“之前已经
做过充足准备，无论是人力、物力、车
辆。”赵阳表示，在增加20%人力的同
时，也加强了后勤保障——— 提供优质的
一日三餐，保证快递员能够有充足的体
能应对快递量高峰。
随着相关技术的发展，快递业也在

不断进步。赵阳表示，已经投放的丰巢柜
就能节省不少投送时间：“一个快件由快
递员联系收件者、上楼送件、签收，整个
过程要耗费5到8分钟，而在电话征求收
件者同意后，将快件送进丰巢柜，过程仅
仅需要2分钟。此外，大量智能分拣设备
的应用，人工手持终端的持续更新换代，
都为快递员节省了大量的时间和精力，
能够在同样的工作时间里，派送、收取更
多的快件。”

今年23岁的快递员高姜维则提到，
公司管理的精细化管理也大大提高了快
件派送效率。“我们有充足的人员，更加
细致的调整，更好的区域划分，都加快了
派送。”高姜维说，假如某个区域快件太
多，公司就会有专门的接驳人员前来帮
忙，帮他把快件直接送到该区域，甚至还
带上快递员的午饭，不用回公司取件再
返回派送，还顺带解决了吃饭问题。

变化>>一人日送700多件

在韵达速递绍兴路网点，快递员逯
丁斗已是当天第三次返回取件：“今年
‘双11’的快件好多啊，平时我都是派送
150到170票，这几天都要派送700多
票。”因为“行情”火爆，逯丁斗坦言今年
明显感觉累，不过去年 11月他收入
8000多元，今年11月收入肯定能够破
万。
过去曾有快递员告诉记者，一个人

送件的速度是有上限的，一般派送300
多票就非常辛苦了。那么，为什么逯丁斗
能在一天里派送将近800票？韵达速递
绍兴路网点经理刘晓告诉记者，其中一

个重要的变化是末端状况比往年好很
多。“末端也就是快递柜、菜鸟驿站等，今
年公司投放了很多末端设施，解决了很
大一部分快递员的派送困难。”据刘晓介
绍，网点负责的区域内，海牛花园小区一
天能有快件120票左右，这里上班族较
多，快递员派送经常跑好几趟。而有了快
递柜，这一个小区就能节省快递员将近
2个小时的时间。
正是“老大难”区域问题得到了解

决，快递员派件效率大大提高。刘晓说，
公司目前也在对区域内状况进行调研、
考察，研究在哪些地方投放末端设备。此
外，刘晓发现，相比前两年，电商商家也
在有意识地避免快件扎堆，实行阶梯型
发货：“往年都是12日这天集中发货，现
在就会注意分散到几天里发货，这样一
来，快件量不会激增，较为平稳。”

新高>>分拣升级提升服务

记者当天还来到青岛邮政邮区中心
局，据介绍，这里主要负责包括青岛在内
的鲁东潍坊、日照、烟台、威海以及临沂5
地市邮件集散功能。经过2016、2017年两

个“双11”，邮区中心局无论从处理场地面
积、设备装备、人员、车辆、作业组织等各
个方面都有了明显的提高和改善。
看着眼前不断运行的设备，青岛邮

政邮区中心局副总经理宇民感叹，快递
行业的发展让他这样的行业从业者都想
象不到。宇民介绍，2017年“双11”是一
个转折，这里更新了设备，日处理能力的
峰值从8万件激增到16～ 18万件，随后
又经过一年得流程改造、优化，今年稳稳
实现了历史新高的27万件。
记者看到，处理场地里虽然快件量

还是不小，但现场秩序井然有序。在一块
公示旺季日处理量的显示屏上写着，11
月15日处理量278452袋件，创历史最
高。宇民介绍，今年“双11”根据邮政收
寄量统计，较去年同期增长25%，处理
量则增长了50%以上。
“几年前我们是100个人日处理8万
件，那时候场地里都是快件，大家忙得不
可开交。现在呢，还是100多人，但是我
们能日处理27万件。”宇民总结称，这样
的提升节约了公司成本，也提升了为消
费者的服务，“峰值比以前高很多，现在
基本进入了收尾阶段，邮政旺季生产的
邮件处理整体平稳有序。”

青岛“双11”快递破3100万件，达到正常业务处理量两倍

一天派送700件，月薪能破万
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高峰期将持续到周日

青岛邮政邮区中心局在今年“双十一”快件量创新高。
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